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С ДНЁМ АВТОМОБИЛИСТА!

ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

НОВОСТИ КОМПАНИИ
ООО «Газпром энерго» заняло II место  
в конкурсе «Лучшая организация крупного 
бизнеса в области охраны труда»
cтр. 2

НА КОНТРОЛЕ
Группа строительного контроля Инженерно- 
технического центра проверила качество  
реконструкции водоводов 
cтр. 3

КОРПОРАТИВНАЯ КУЛЬТУРА
Команда Общества готовится к фестивалю 
«Факел». Чем будут удивлять жюри  
и зрителей конкурсанты
cтр. 6

БУХ В ПОМОЩЬ
На какие цели могут выдаваться  
подотчётные средства и как  
правильно отчитываться о тратах
cтр. 8

МАРШРУТ ПОСТРОЕН 
Третий Фестиваль труда (профессионального мастерства) ПАО «Газпром» в этом году объединил около 200 человек из 36 дочерних компаний 
«Газпрома». На площадках в разных городах соревновались представители девяти профессий и специальностей. Лучших водителей выбирали 
в Ставрополе. ООО «Газпром энерго» представлял водитель из Южно-Уральского филиала Геннадий Тузницкий. «Сфера энергии» поговорила  
с ним о конкурсе, и как он пришёл в профессию. 

>>> стр. 4

Конкурсная работа Артёма Ерёмина «Подготовка к началу движения»

Фото предоставлены ООО «Газпром трансгаз Ставрополь»
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С первых дней начала СВО работники Общества вклю-чились в волонтёрскую деятельность: плетут маскиро-
вочные сети, заливают окопные свечи, собирают тёплые 

вещи, гуманитарную помощь, медикаменты, занимаются от-
правкой писем и грузов бойцам. 

Мастер Службы теплоснабжения Южно-Уральского фили-
ала Александр Константинов участвует в сборе гуманитарной 
помощи и средств для покупки необходимого оборудования, 
передаёт носки, которые для солдат вяжет его жена Марина. 
Её руками было создано 75 пар тёплых носков. 

Активно добровольческой деятельностью супруги начали 
заниматься два года назад. «Как и все, мы волновались за ре-
бят, которые находятся на передовой. Я думала, как и чем 
могу им помочь. В сентябре решила, что буду вязать носки, 
которые пригодятся бойцам зимой. Вязала по 12 пар и от-
носила в пункт приёма гуманитарной помощи», – рассказы-
вает Марина Викторовна. 

«Так мы передаём ребятам наше тепло и поддержку, – 
добавляет Александр Константинов. – Также зимой мы со-
брали и отправили на фронт 13 одеял для раненых солдат. 
Сейчас супруга продолжает вязать носки для бойцов, кото-
рые я передаю в пункт сбора в «Газпром энерго», жертвуем 
и средства в фонд помощи». 
Участвует в сборе гуманитарной помощи и слесарь- 

ремонтник Ямбургского управления энерговодоснабжения 
Уренгойского филиала Руслан Шивяков. Волонтёрской де-
ятельностью он занимается во время межвахтового отды-
ха в родном посёлке Ладовская Балка Ставропольского края. 

Два года назад из посёлка призвали 20 человек, многие зна-
комые, друзья, близкие Руслана получили повестки. Тогда он 
решил, что будет помогать в тылу ребятам, которые вот-вот 
окажутся на передовой. 

«Когда парней отправили на обучение, мы объявили о сбо-
ре средств на покупку экипировки. Хотелось, чтобы у ребят 

было всё необходимое. Мы купили снаряжение, тёплые спаль-
ники, медицинские препараты», – говорит Руслан. 

Сегодня он – связующее звено между военнослужащими и 
волонтёрскими организациями. Бойцы сообщают ему, в чем 
именно они нуждаются. Дальше заявки передаются доброволь-
цам, публикуются в волонтёрской группе. Собранные вещи, 
материалы, инструменты, необходимое снаряжение и обору-
дование отправляется на передовую. Также гуманитарную по-
мощь, письма со словами поддержки передают через военно- 
служащих, которые приезжают домой в отпуск. Кроме техни-
ки и вещей волонтёры отправляют бойцам и готовые обеды. 
В добровольческую деятельность вовлечена вся семья  

Руслана Шивякова. По возможности они плетут маскировоч-
ные сети, добровольно отчисляют 10 процентов от заработка 
в фонд солидарности, а кому-то помогают лично. 

Ведущий  инженер  по  контрольно-измерительным  
приборам и автоматике I категории Саратовского филиала  
Дмитрий Катин сначала помогал своему другу, которого  
мобилизовали два года назад, а позже – отряду, взводу. У се-
бя дома он собирает вещи первой необходимости, средства 
гигиены, специальное оборудование. В филиале он пред-
ложил коллегам сделать окопные свечи. «Сейчас мы со-
бираем жестяные банки. Пока набралось около 50 штук, 
но надеюсь, что их будет больше. Пока не пришли холода, 
нужно успеть сделать свечи и отправить их бойцам», –  
добавляет Дмитрий Катин. 

Ксения МУРАВЬЁВА
Фотографии предоставлены героями материала 
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ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО

ЛУЧШИЕ ПРАКТИКИ КОМПАНИИ ПРЕДСТАВИЛИ 
НА ВСЕРОССИЙСКОЙ НЕДЕЛЕ ОХРАНЫ ТРУДА 
Делегация ООО «Газпром энерго» приняла участие в IX Всероссийской неделе охраны труда (ВНОТ). Общество представило 
проект по профилактике психологических факторов травматизма на производственном предприятии. Также Общество стало 
серебряным призёром в номинации «Лучшая организация крупного бизнеса в области охраны труда численностью свыше 
1000 человек» конкурса «Лучшая организация крупного бизнеса в области охраны труда».

Главный инженер–первый заместитель генерального директора  
«Газпром энерго» Сергей Асосков и начальник отдела охраны труда  
Ирина Гнездилова с полученными наградами

Мастер Службы теплоснабжения Южно-Уральского филиала  
Александр Константинов и его жена Марина подготовили  
тёплые носки, которые отправят бойцам

СПРАВКА
Конкурсы  в  области  охраны  труда  проводятся  

Минтрудом России с 2014 года. Ежегодно по их итогам  
определяются лучшие работодатели, специалисты и  
организации в данной сфере.

В этом году конкурсными комиссиями было отобрано 
94 финалиста, презентовавших лучшие практические ре-
шения в области охраны труда. Всего в конкурсах при-
няли участие 840 участников, из них 461 специалист,  
22 органа власти и 357 организаций. По итогам конкур-
сов 38 победителей получили заслуженные награды. 

Главный инженер–первый заместитель  генерально-
го директора «Газпром энерго» Сергей Асосков и за-
меститель генерального директора по управлению  

персоналом–начальник Управления по работе с персоналом  
«Газпром энерго» Елена Тян провели сессии, посвящённые 
психологическим аспектам охраны труда.
Сергей Михайлович рассказал о совместной работе Об-

щества и Института психологии РАН по изучению факторов, 
которые становятся причинами ошибок и производственных 
травм. Елена Эликовна поделилась лучшими практиками ис-
пользования инструментов психологической подготовленно-
сти работников. 

«В этом году инструментарий проекта расширился.  
У нас появилась готовая памятка по проведению психологи-
чески действенного инструктажа, тренинги по развитию са-
моконтроля. Сейчас мы активно занимаемся созданием ме-
тодик, которые позволят выявить, в каком психологическом 
состоянии находится сотрудник ещё до начала его рабочей 
смены и как вернуть его в профессию, сформировать уста-
новку на безопасный труд», – сообщила Елена Эликовна и от-
метила, что на ВНОТ этого года большое внимание уделялось 
именно работе с психологическими факторами, что говорит 
о формировании культуры производственной безопасности. 
И подчеркнула, что жизнь и благополучие работников – это 
темы, которые будут важны всегда. 

В рамках ВНОТ состоялось награждение победителей и 
призёров всероссийских конкурсов по охране труда. За по-
беду в них боролись как небольшие компании, так и круп-
ные коллективы. 

ООО «Газпром энерго» заняло второе место в номинации 
«Лучшая организация крупного бизнеса в области охраны 
труда численностью свыше 1000 человек» конкурса «Луч-
шая организация крупного бизнеса в области охраны труда».

«Мы рады, что конкурсная комиссия при рассмотрении 
нашей заявки отметила положительные результаты прак-
тик по охране труда, которые мы внедрили в компании. 
Эта награда – заслуга всего коллектива «Газпром энерго»,  
каждого работника, который ежедневно показывает вы-
сокий стандарт соблюдения требований охраны труда и 
осознанно относится к своей безопасности и безопасности 
своих коллег», – рассказала начальник отдела охраны труда  
ООО «Газпром энерго» Ирина Гнездилова.
На сессии, организованной Минтрудом России, Ирина 

Гнездилова поделилась с коллегами из других компаний 
практикой разработки норм выдачи средств индивидуаль-
ной защиты по вновь введённым законодательным требова-
ниям и как осуществить переход в обеспечении СИЗ от ти-
повых отраслевых норм к нормам с учётом оценки профес-
сиональных рисков. 
В этом году на ВНОТ большое внимание было уделено 

игровым решениям, направленным на популяризацию охра-
ны труда, и использованию их как современных инструмен-
тов обучения. В интерактивной игре «Что? Где? ОТ!», прово-
димой на ВНОТ, команда Ирины Гнездиловой одержала по-
беду и получила символическую сову знатока охраны труда.

Вячеслава ИВАНОВА, 
Ксения МУРАВЬЁВА  

ПРИЗВАНЫ ПОМОГАТЬ
Работники «Газпром энерго» помогают участникам 
Специальной военной операции (СВО) и их близким, всего  
в добровольческую деятельность вовлечён 71 сотрудник. 
Также в Обществе с 2022 года действует фонд солидарности 
«Мы вместе!» для оказания материальной помощи 
мобилизованным и членам их семей. Предприятие  
поддержит активных волонтёров в их инициативах  
для развития добровольческого движения. 

Фонд солидарности 
«МЫ ВМЕСТЕ!»

Оплата через приложение Газпромбанка 
Telecard
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ЭКОЛОГИЯ

ЭЛЕКТРИЧЕСТВО 
И МЕТАН – 
СОЮЗ РАВНЫХ
Сургутский филиал осуществил работы  
по технологическому присоединению  
к электрическим сетям ТП 6/0,4 кВ № 1  
после реконструкции объекта 
«Автозаправочная станция»  
на Сургутском заводе по стабилизации 
конденсата имени В.С. Черномырдина  
филиал ООО «Газпром переработка»,  
в рамках реализации Программы по 
созданию газозаправочной инфраструктуры 
на промышленных площадках дочерних 
обществ ПАО «Газпром». 

Проектом реконструкции предусмотрена 
замена технологического оборудования 
существующей АЗС на более производи-

тельное, устройство технологического участ-
ка по заправке автотранспорта компримиро-
ванным природным газом. 

Так как в процессе технологического при-
соединения произошло увеличение макси-
мальной мощности энергопринимающих 
устройств, подключённых к ТП 6/0,4 кВ № 1, 
то для повышения надёжности и устойчи-
вости работы технологических электропри-
ёмников котельной № 1 при снижении на-
пряжения либо при отключении источников 
питания, специалисты филиала внесли изме-
нения в действующую принципиальную схе-
му управления автоматическими выключате-
лями, данные изменения оформили рациона-
лизаторским предложением. 

Совместная работа персонала Сургутско-
го филиала ООО «Газпром энерго» и филиа-
ла ООО «Газпром переработка» Сургутский 
ЗСК по созданию газозаправочной инфра-
структуры обеспечила условия для успеш-
ного развития рынка газомоторного топлива 
в ХМАО-Югре.
  
Светлана БОХАН 

ВАЖНО СНИЖАТЬ НАГРУЗКУ 
НА ВОДНЫЕ ЭКОСИСТЕМЫ 
Сотрудник Иркутского филиала, магистрант Иркутского государственного университета 
Виктория Доржиева в рамках своей исследовательской деятельности приняла участие  
в экспедиции по озеру Байкал. Она изучила водную экосистему Байкала,  
включающую различные организмы, обитающие в толще воды и на дне озера.  
Результаты её работы стали частью многолетнего исследования экосистемы Байкала. 

Маршрут экспедиции охватил Север-
ный Байкал, Чивыркуйский залив, Ма-
лое Море, а также множество мелких 

бухт и заливов. 
«Мы изучали ракообразных, олигохет, пла-

нарий, моллюсков, которые обитают в толще 
и на дне водоема. По показателям численно-
сти и биомассы можно выявить, как эколо-
гические факторы (свет, температура, хи-
мический состав воды, конкуренция между 
видами) влияют на их жизнедеятельность. 
Данные, которые я получила, стали частью 
многолетних наблюдений за динамикой раз-
личных таксономических групп зообентоса.  

Эти организмы служат индикаторами чи-
стоты водоёмов. Подобный мониторинг 
можно было бы проводить и у нас на реке 
Нючакан, как один из вариантов контроля 
состояния экосистемы водоема», – отмеча-
ет Виктория Доржиева. 
Для мониторинга качества воды специа-

листы Иркутского филиала применяют раз-
личные аналитические методы, включая са-
нитарно-химические, микробиологические, 
паразитологические и вирусологические ис-
следования. Внедряются системы очистки 
сточных вод, которые эффективно удаля-
ют загрязнители до их попадания в природу. 

На объектах Иркутского филиала действу-
ют очистные сооружения на Чаяндинском  
месторождении.

Качество воды на производстве можно оха-
рактеризовать как уровень её загрязненности 
различными микроорганизмами и вещества-
ми, что зависит от множества обстоятельств, 
таких как специфика производства, использу-
емые технологии и методы очистки сточных 
вод. Необходимо обеспечить соблюдение тех-
нических норм, регулярное обслуживание и 
мониторинг эксплуатационных параметров.
В очистных сооружениях производится 

проверка соответствия проектной докумен-
тации нормативам; подготовка сотрудников 
к работе; испытания системы и оборудова-
ния, а также ежемесячный забор проб воды 
для анализа в аккредитованных лабораториях.
Объекты Иркутского филиала ВЖК по-

сёлка Окунайский входят в зону атмосфер-
ного влияния Байкальской природной терри-
тории. Поэтому особое внимание уделяется 
контролю выбросов очищенных сточных вод. 
Их очистка помогает снизить нагрузку на  
водные экосистемы. 

Виктория ДОРЖИЕВА
Фото: Виктория ДОРЖИЕВА Фотография, сделанная во время экспедиции

Сотрудник Иркутского филиала Виктория Доржиева 
во время изучения проб в университете 

ГРУППА СТРОИТЕЛЬНОГО КОНТРОЛЯ ПРОВЕРИЛА 
КАЧЕСТВО РЕКОНСТРУКЦИИ ВОДОВОДОВ 
На объектах Южно-Уральского филиала в рамках инвестиционной программы ПАО «Газпром» идёт реконструкция водоводов УКПГ-7 и УКПГ-9 
и водоводов от насосной станции Ивановского водозабора в Оренбургском районе Оренбургской области. Как неотъемлемая часть каждого 
подобного сложного процесса в обязательном порядке является выполнение работ по контролю качества строительства, которое выполняет 
группа строительного контроля Инженерно-технического центра. Техническое перевооружение проводится для обеспечения питьевой водой 
потребителей Оренбургского нефтегазоконденсатного месторождения и с целью повышения надёжности системы водоснабжения. 

Всего запланированы два этапа рекон-
струкции объекта. В первую очередь 
вошли водоводы протяжённостью бо-

лее 34 км от насосной станции Ивановского 
водозабора до УКПГ-8, 9 с установкой 21 во-
допроводного колодца и одиннадцати мо-
крых колодцев. Водоводы протяжённостью 
более 27 км от той же отправной точки и до 
УКПГ-7 с установкой трёх водопроводных  

камер, 22 водопроводных колодцев и 14 мо-
крых колодцев будут реконструированы во 
втором этапе. Также предусмотрена установ-
ка запорной арматуры во вновь устанавли-
ваемых водопроводных колодцах и камерах.

Проектными решениями принята подзем-
ная прокладка трубопроводов с заменой из-
ношенных металлических труб на полиэти-
леновые ПЭ 100 SDR9 диаметром 225х25,2 и 
315х35,2 параллельно существующим трассам 
и устройством перемычек между существу-
ющим и проектируемым водоводом для воз-
можности бесперебойного осуществления во-
доснабжения потребителей. Полиэтиленовые 
трубы удобны в применении благодаря своим 
отличным эксплуатационным качествам. Их 
основными преимуществами являются устой-
чивость к коррозии, герметичность, гибкость, 
легкость и прочность, длительный срок служ-
бы. Кроме того, в них не скапливаются отло-
жения, они устойчивы к воздействию боль-
шинства химических веществ 

В сентябре на линейном объекте выполня-
лись работы по снятию плодородного слоя, 

разработке траншеи, устройству и гидро- 
изоляции железобетонных колодцев и камер, 
устройству переходов методом горизонтально- 
направленного бурения грунта под дорогами 
и другими препятствиями, сварке полиэтиле-
новых труб на бровке траншеи.

Неотъемлемой частью любого инвестици-
онного проекта является строительный кон-
троль. Он регламентирован несколькими нор-
мативными документами, главными из кото-
рых служат Градостроительный кодекс РФ и 
локально-нормативные акты ПАО «Газпром» 
и Общества.

Специалисты группы строительного кон-
троля Инженерно-технического центра атте-
стованы по проверяемым видам работ и ос-
нащены необходимыми средствами для про-
ведения измерительного контроля на объекте. 
Выезжая на объект, специалисты проводят 
освидетельствования скрытых работ, входной 
контроль материалов, операционный контроль 
в соответствии с проектом и технологически-
ми картами. Кроме того, они ведут проверку 
своевременного и качественного оформления 

исполнительной и разрешительной докумен-
тации. И в случае если возникнут замечания – 
будь то качество и объёмы выполненных ра-
бот, или оформление документов, выдают уве-
домления о выявленных нарушениях.
В июле вышестоящей организацией на 

объекте была проведена выездная провер-
ка функционирования системы управления 
качеством строительства первого и второ-
го уровней. Осуществлён контроль качества 
сварочно-монтажных работ генподрядной ор-
ганизации, их последовательность, состав и 
особенности подготовки к сварке полиэтиле-
новых труб, наличие организационно-техно-
логической документации, соблюдение пара-
метров режима сварки, выявление внешних 
дефектов формы шва и их размеров. 

Екатерина ГРИГОРЬЕВА, 
Анна МИТИНА
Фото: Анна МИТИНА  

Специалисты группы строительного контроля ИТЦ 
проводят визуальный и измерительный контроль 
дефектов на ПЭ-трубе

Специалисты группы строительного контроля ИТЦ 
сверяют соответствие выполненных работ  
проектной документации



«Сфера энергии» № 9 (137). Сентябрь 2024 г.

Геннадий Игоревич привычно входит в ка-
бину «Газели», садится за руль и скромно 
улыбается. Для него управление техникой 

и работа, и удовольствие. Даже после трудо-
вых смен в филиале, свободное время прово-
дит за рулем – состоит в сообществе «газели-
стов», с которым помогал эвакуировать людей 
из затопленных домов во время апрельского 
наводнения в Оренбурге. 

Профессию водителя Геннадию Игореви-
чу передал в наследство отец, который около 
30 лет проработал в Южно-Уральском фили-
але. Маленький Гена во время каникул ездил 
с отцом на работу, прибегал к нему в гараж. 
А управлять автомобилем научился, когда ед-
ва доставал до педалей. 

«Во время учёбы в техникуме я стажи-
ровался у отца. Познакомился с его колле-
гами, помогал им. Поэтому, когда я устро-
ился работать в «Газпром энерго», всё мне 
здесь было знакомо. И пришёл я уже с опре-
делённым багажом знаний и умений, так как 
успел поработать на многих видах транспор-
та. Я спокойно управлял и «Газелью», и ав-
тобусом, и КамАЗом, – рассказывает Генна-
дий Игоревич. – Сейчас в основном езжу на 
«Газели», сколько сижу за её рулем, уже да-
же и не скажу».

Каждую машину в автопарке Геннадий Туз-
ницкий знает как свои пять пальцев. И с пер-
вого взгляда поймет, если хоть какой-то орган 
управления в ней начнёт работать неправиль-
но. «Рулевое управление сразу чувствуется, 
что-то на слух можно определить», – пояс-
няет Геннадий Игоревич.

Свои знания и опыт он не раз подтверждал 
на конкурсах профессионального мастерства. 
Отлично выступил во время отборочного ту-
ра в филиале, потом достойно показал себя на 
Фестивале труда «Газпром энерго». Поэтому 
Геннадию Игоревичу предложили попробо-
вать свои силы на конкурсе профмастерства 
ПАО «Газпром». 

«Во время подготовки мы делали упор на 
практической части. Даже специально арен-
довали КамАЗ с прицепом, чтобы потрениро-
ваться, так как именно такой техники в фи-
лиале не используем, а на конкурсе нужно бы-
ло продемонстрировать соответствующие 
навыки. На тренировках мне помогал наш ма-
стер Андрей, подсказывал, как и где лучше 
проехать по трассе, чтобы не задеть фиш-
ки. Потом вместе разбирали ошибки. Наш 
руководитель, коллеги – каждый помогал в 
подготовке», – говорит Геннадий Игоревич. 
На Фестивале труда конкурсантам пред-

стояло сдать экзамен на знание теории, вы-
полнить упражнения на автобусе, грузовом 
автомобиле КамАЗ с прицепом, техническое 
задание – найти неисправности в машине.  
Но сначала этап жеребьёвки. 

«Мы выбирали номер, под которым про-
ходили дальше все испытания. Мне выпало 
счастливое число – 13, – смеётся Геннадий 
Игоревич. – Я в магию цифр не верю, пола-
гаюсь на себя. В итоге хорошо сдал теорию, 
выполнил задания по технике безопасности. 
В первый день практических испытаний нуж-
но было выполнить упражнения на автобусе: 
«восьмёрка» и «змейка» передним и задним хо-
дом, «стоп линия» и «автобусная остановка». 
Я проходил дистанцию аккуратно, двигался 
медленно, чтобы не задеть конусы. Жаль, не 
уложился в положенные пять минут, а вре-
мя на таких конкурсах играет важную роль». 
Во   второй   д ень   пр ед с т а вит ел ь  

«Газпром энерго» соревновался на КамАЗе 
с прицепом. Этот этап дался непросто мно-
гим участникам. 

«Сделать маневр в ограниченном про-
странстве всегда сложно, особенно на боль-
шегрузном автомобиле. Я продумал траек-
торию движения, оценил, как поворачивать, 
чтобы не сбить ни одного конуса, но сде-
лать это было довольно трудно. И конкур-
санты–опытные водители, которые столь-

ко машин повидали на своем веку, отметили 
сложность заданий в этом году», – продол-
жает Геннадий Игоревич. 

Последним испытанием для него стал по-
иск десяти неисправностей. На это задание 
отводилось пять минут. 

«Сначала визуально оценил состояние ма-
шины. На ней были тонированные стекла, 
фары разбитые. Дальше смотрел состояние 
шин, на месте ли все гайки. Нашел неисправ-
ности в машине, при которых нельзя её экс-
плуатировать», – описывает конкурсное за-
дание Геннадий Игоревич. 

За несколько соревновательных дней у кон-
курсантов сложились дружеские отношения. 
Геннадий Тузницкий отмечает, что все друг 
друга поддерживали, помогали, подсказывали. 

«Успех зависит только от опыта, нужно 
как можно чаще участвовать в конкурсах, 
тренироваться на том виде транспорта, 
которым предстоит управлять на испыта-
ниях. Тогда всё получится», – уверен Генна-
дий Игоревич. 

Ксения МУРАВЬЁВА 

ПРОФЕССИОНАЛ4

О ТЕХ,  
КТО ЗА РУЛЁМ
В октябре автомобилисты отмечают свой 
профессиональный праздник. Редакция 
желает всем автомобилистам ровных дорог. 
Представляем подборку тематических 
фильмов. 

«ДЕЛО РУМЯНЦЕВА». 1956 ГОД
Кинокартина 1956 года. Это культовая  

кинокартина о шофёрах с непревзойденным 
актёром Алексеем Баталовым в главной роли.

«ЖИВЁТ ТАКОЙ ПАРЕНЬ». 1964 ГОД
Фильм по мотивам рассказов В.М. Шук-

шина. Замечательный сюжет об алтайских 
шофёрах.

«БЕРЕГИСЬ АВТОМОБИЛЯ. 1966 ГОД
Советская чёрно-белая детективная траги-

комедия, снятая режиссёром Эльдаром Ряза-
новым. Одна из самых популярных киноко-
медий в истории советского кино.

«ТРИ ТОПОЛЯ НА ПЛЮЩИХЕ». 1968 ГОД
Фильм режиссера Татьяны Лиозновой,  

в центре которого история провинциалки  
Нюры и московского таксиста Саши.

«ГОНЩИКИ». 1972 ГОД
История распавшегося экипажа «Моск- 

вич-412», несущегося по трассе многоднев-
ного ралли.

«ТАКСИ-БЛЮЗ». 1990 ГОД
Мелодраматическая история о том, как 

жизнь соединила двоих ни в чём не схожих 
людей – практичного таксиста и безвольно-
го музыканта.

«ВОДИТЕЛЬ ДЛЯ ВЕРЫ». 2004 ГОД
Молодому водителю предстоит сыграть 

важнейшую роль в череде событий, которые 
произойдут в генеральском доме вскоре по-
сле возвращения его хозяина из Москвы. 

Кадр из фильма «Живёт такой парень». 
Источник: webpulse.imgsmail.ru

Водитель Геннадий Тузницкий перед стартом. 
Фото: Артём Ерёмин

Кадр из фильма «Три тополя на Плющихе». 
Источник: cdn.7days.ru

Кадр из фильма «Водитель для Веры». 
Источник: domkino.tv

Участники конкурса профессионального мастерства ПАО «Газпром». Фото: ООО «Газпром трансгаз Ставрополь»

МАРШРУТ ПОСТРОЕН
ООО «Газпром энерго» на Фестивале труда ПАО «Газпром» представил водитель  
из Южно-Уральского филиала Геннадий Тузницкий. Всего на конкурс в Ставрополь  
приехали 30 сильнейших водителей из различных дочерних обществ компании,  
чтобы побороться за звание лучшего в профессии. 
стр. 1 <<< 

СПРАВКА
Третий Фестиваль труда (профессионального мастерства) ПАО «Газпром» в этом году объединил около 200 человек из 36 дочерних 
компаний «Газпрома». ООО «Газпром энерго» представляла лаборант химического анализа Уренгойского филиала Евгения Скрипник. 
За звание лучшего преподавателя боролся заместитель начальника Технического управления Администрации Александр Крупович.  
В конкурсе лучших уполномоченных по охране труда «Газпром профсоюза» участвовал Геннадий Косенков. Он занял четвёртое место. 
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Традиционно в филиалах День здоровья 
начался с утренней зарядки и раздачи 
фруктов. Далее для сотрудников прово-

дились консультации врачей, вакцинации от 
сезонных заболеваний, проверки состояния 
сердечно-сосудистой системы, викторины на 
знание основных витаминов. Ко Дню здоро-
вья приурочили и спортивные мероприятия: 
коллективы сдавали нормы ГТО, участвова-
ли в «Веселых стартах» и ходили по «Тропе 
здоровья». 
Иркутским филиалом была организова-

на акция «Победим рак вместе!» по сдаче 
крови на типирование на Ковыктинском га-
зоконденсатном месторождении. Работники 
филиала пригласили на месторождение со-
трудников Иркутской областной станции пе-

реливания крови. На протяжении двух дней с 
24 по 25 сентября заместителем председате-
ля совета молодёжи Иркутского филиала Ана-
стасией Калининой велась активная работа 
по информированию сотрудников дочерних 
обществ ПАО «Газпром» о проведении дан-
ного мероприятия, медицинские работники, 
в свою очередь, принимали желающих всту-
пить в регистр.

В результате 56 человек сдали кровь на ти-
пирование и пополнили Федеральный регистр 
доноров костного мозга, возможно, именно 
они дадут кому-то шанс победить болезнь и 
сохранить жизнь.

Подготовлено 
по материалам от филиалов  

Летом 1994 года студент Алексей Савин, собираясь с ро-
дителями в отпуск в Чувашию, и не предполагал, что 
встретит там свою судьбу. В один из дней он познако-

мился с девушкой по имени Ольга. Шестнадцатилетняя де-
вушка с небесно-голубыми глазами сразу же очаровала его. 
Симпатия оказалась взаимной, и остаток отпуска молодые лю-
ди провели вместе. Они много гуляли, общались. Ольга по-
казывала Алексею местные достопримечательности, а после 
он провожал её домой. Влюблённые понимали, что рано или 

поздно их встречи закончатся и Алексей вернётся в Астрахань. 
Так и случилось. Потом была служба в армии и два года раз-
луки. Их общение практически прекратилось. Ольга уехала 
учиться в Чебоксары и уже решила для себя, что эта юноше-
ская влюблённость так и останется лишь приятным романти-
ческим воспоминанием. К счастью, она ошибалась. Все два 
года Алексей не терял надежды вновь увидеть свою Олю.  
И как только вернулся со службы, отправился к возлюблен-
ной в Чувашию. Там от родственников он узнал, что она  
уехала и проживает в общежитии своего института. Получив 
заветный адрес, Алексей поехал к Ольге, а потом ещё дол-
го уговаривал строгого коменданта пропустить его к люби-
мой. «Открывается дверь, и на пороге стоит Лёша. Немно-
го растерянный, с большим букетом цветов. От удивления и 
волнения я даже дар речи потеряла. Уже не думала, что мы  
когда-нибудь встретимся», – вспоминает Ольга.

Их отношения продолжились на расстоянии. Через тыся-
чу километров летели их нежные письма друг другу. Зимой 
1997 года Алексей приехал к Оле на день рождения и уже 
тогда решил, что больше не хочет разлучаться с любимой.  
Родители детей поддержали, и весной того же года пара  
сыграла свадьбу. Через год в семье Савиных родилась дочь  
Люда, а ещё через два года на свет появился сын Денис. 

Семейная жизнь текла своим чередом. Супруги растили де-
тей, честно трудились. Оба уже более двадцати лет работают 
в Южном филиале. Ольга Васильевна бухгалтером, Алексей 
Александрович оператором очистных сооружений Службы 
водоснабжения и канализации (водоотведения). Их сын Де-
нис работает с отцом в одной Службе, продолжая трудовую 
династию Савиных. 

Их главный семейный принцип – уважение и поддержка 
друг друга. Даже бытовые вопросы никогда не являлись для 
пары предметом разногласий. Домашние дела Ольга и Алек-
сей стараются делать вместе. Так и быстрее, и веселее. Сво-
им детям они старались привить те же семейные ценности, 
на которые и сами опирались в своей жизни: любовь, дове-
рие, уважение и понимание.
В свободное время супруги любят выбираться за город, 

порыбачить или с пользой провести время на даче, могут  

вместе и футбол посмотреть. Есть у Савиных и своя традиция:  
«Мы любим прогуляться вечером по набережной, посмотреть 
на закат на Волге, пообщаться друг с другом. Есть в этом 
особая романтика», – признаётся Ольга. 

Очередную годовщину свадьбы Савины отметили в кру-
гу семьи и друзей. И, пожалуй, самым ценным подарком для 
Ольги и Алексея стало рождение в этом году их первой внуч-
ки. И несмотря на то что забот у молодых бабушки и дедуш-
ки прибавилось, они счастливы, ведь их семья стала больше. 

«Я не знаю, существует ли секрет счастливых семейных 
отношений, но думаю, что любовь, доверие и уважение – это 
фундамент семьи, от которого и зависит прочность сою-
за», – уверена Ольга. 

Их история – пример того, как важно слушать своё сердце 
и бороться за свою любовь, даже если она находится за ты-
сячу километров от тебя.

Анна МОТОРИНА 
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РОМАН ДЛИНОЮ В ЖИЗНЬ
В этом году работники Южного филиала Ольга и Алексей Савины отметили «свадьбу красного 
дерева», так называют 27-ю годовщину совместной жизни. За столь долгий срок их семья 
действительно стала как ценный и благородный материал – стойкой и прочной. 

Ольга и Алексей Савины в день бракосочетания

Чувства Ольги Васильевны и Алексея Александровича стали только крепче

Коллектив ИТЦ делает оздоровительную зарядку

Участники акции «Победим рак вместе», которая состоялась  
на Ковыктинском месторождении

Сотруднице Саратовского филиала измеряют  
давление

Работнику Надымского филиала делают прививку  
от гриппа

БЛАГОПОЛУЧИЕ

ВПЕРЁД, ЗА ЗДОРОВЬЕМ
В ООО «Газпром энерго» прошли профилактические акции, посвящённые Дню здоровья. 
Для работников была организована вакцинация, профилактические осмотры, консультации 
врачей и лекции о здоровом образе жизни. Также в структурных подразделениях Общества 
состоялся День донора. 

Полный материал о том, 
как в филиалах прошла 
акция, смотрите в при-
ложении ГИД.
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Однако настоящей его страстью всег-
да были народные танцы. Начав зани-
маться ими еще в детстве, молодой че-

ловек сейчас убежден, что это уже не просто 
хобби, а важная часть его жизни. По мнению 
Романа, у каждого человека есть способно-
сти к творчеству, нужно лишь их раскрыть.  
И танцы – самый прекрасный способ реали-
зовать свои таланты. 

Роман родился и вырос на Ставрополье – 
крае с богатой казачьей культурой. Здесь по 
сей день живы традиции русского казачества. 
В танцах казаков внутренняя сдержанность, 
мужественность, широта, лихость и ловкость 

мужчин сочетаются с веселостью, пластично-
стью и грациозностью женщин, непринуж-
денная манера держаться сочетается с уве-
ренностью.

По словам Романа, участие в ансамбле на-
родного танца «Казачья воля» позволяет ему 
сохранять связь с культурным наследием и 
традициями его предков. В составе ансамбля 
он выступает на различных мероприятиях, 
городских фестивалях, делясь своим творче-
ством с окружающими. «Я учусь не просто 
повторять движения, а вкладывать в них 
душу и сердце, мои выступления наполнены 
эмоциями и энергией, которые передаются 

зрителям. Каждый выход на сцену для меня – 
это возможность поделиться своим творче-
ством с миром». Роман уверен, что народный 
танец способен объединять людей, независи-
мо от их национальности и культурных раз-
личий. Он является мостом между прошлым 
и настоящим, между разными поколениями 
и культурами. 

Занятия народными танцами позволяют на-
шему герою не только развивать свои творче-
ские способности, но и находить новых дру-
зей, обмениваться опытом и получать поло-
жительные эмоции. Работа в энергетике и 
народные танцы гармонично дополняют друг 
друга, позволяя развиваться как личности и 
профессионалу. Наш герой убежден, что со-
четание именно этих двух сфер делает его 
жизнь насыщенной и интересной.
Принимать участие в Зональном туре  

фестиваля Роман вместе со своей партнер-
шей по танцам Людмилой будет уже в тре-
тий раз. «Факел» – уникальная площадка, где 
собираются творческие работники дочер-
них обществ ПАО «Газпром» со всей России,  
Беларуси и Кыргызстана. Здесь участники 

обмениваются опытом, знакомятся с новы-
ми людьми и демонстрируют свои талан-
ты. Я желаю нам успешного выступления и 
надеюсь, что фестиваль «Факел» подарит  
новые впечатления в прекрасном Бишкеке», –  
говорит Роман Михнев.

Полосу подготовила 
Вячеслава ИВАНОВА 

Несмотря на то что наш коллега начал 
петь только во взрослом возрасте, у не-
го в копилке побед уже достаточно мно-

го дипломов и премий. В 2023 году он дошел 
до финала «Факела» в Сочи и занял 2 место.

В отличие от большинства других конкур-
сантов, у Равиля нет музыкального образова-
ния. Голос до недавнего времени он воспри-
нимал лишь как дар, а не результат упорных 
многолетних тренировок и не считал необхо-
димым заниматься им. Пел всё, что мог, а что 
не мог считал недосягаемой величиной, до-
ступной только большим артистам, сетуя на 
отсутствие таланта и недостаток физиологи-
ческих особенностей голосового аппарата. Он 
упорно не хотел обучаться, но охотно прово-

дил эксперименты и исследования своих во-
кальных способностей. Сейчас певец уже 
понимает, что наносил вред связкам, так как 
доводил их до состояния, когда слова, исхо-
дящие из уст, едва ли были громче шелеста 
листьев на ветру. 

Если углубляться в анатомию, то голосовые 
связки представляют собой мышечные склад-
ки. Хоть и маленькие, но требующие долгих 
тренировок, как и другие мышцы. А в связи с 
тем, что Равиль работает вахтовым методом, 
репетировать в полную силу он может толь-
ко на межвахтовом отдыхе дома. Представьте 
спортсмена, который тренируется месяц че-
рез месяц. Безусловно, его развитие будет за-
метно, но на достижение того же уровня, ка-

кой может быть с постоянными тренировка-
ми уйдет намного больше времени. Так и в 
вокале. Сейчас, занимаясь с преподавателем 
по вокалу, Равиль узнал много нового и по-
лезного для раскрытия голоса вроде диафраг-
мального дыхания и влияния физического и 
психологического состояния на голос. Не ме-
нее важным фактором является гигиена голо-
са. «Когда-то я вывел для себя формулу: «Ес-
ли не комфортно – помолчи!» – размышляет 
Равиль Валиев. – Благо сейчас, занимаясь с 
преподавателем по вокалу, я понял, как сде-
лать так, чтобы всегда было комфортно. 
Теперь режим тишины это не для меня. На- 
оборот, перед выступлением мне требуется 
больше распеваться, чтобы разогреть голо-

совой аппарат. А концентрацию на высту-
плении даёт уверенность в подготовке. Ког-
да координация движений, тонус и мышеч-
ная память отточены, как механизм часов, 
ты выходишь на сцену перед зрителем и про-
исходит магия. Момент, когда ты отдаешь 
100% себя, но получаешь от зрителя в тыся-
чу раз больше. Ради этого чувства я и связал 
свою жизнь с музыкой». 
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ЗОНАЛЬНЫЙ ТУР (СЕВЕРНАЯ ЗОНА) X КОРПОРАТИВНОГО ФЕСТИВАЛЯ ПАО «ГАЗПРОМ» «ФАКЕЛ» БУДЕТ ПРОХОДИТЬ С 12 ПО 18 ОКТЯБРЯ В СТОЛИЦЕ КЫРГЫЗСТАНА БИШКЕКЕ. 
ПРЕДСТАВЛЯЕМ УЧАСТНИКОВ ОТ ООО «ГАЗПРОМ ЭНЕРГО».

НЕ ПРЕДСТАВЛЯЮ СВОЮ ЖИЗНЬ БЕЗ МУЗЫКИ
Дина Мифтахова, аппаратчик химводоочистки участка энерговодоснабжения № 1 Службы ЭВС Надымского филиала – 
дебютантка от «Газпром энерго» на фестивале «Факел».

Дина Мифтахова считает, что в её про-
фессии главное уметь сосредоточить-
ся. «Чистая вода в кран сама по себе 

не потечёт. Я ответственна за одну из важ-
нейших составляющих для жизни человека». 

В коллективе Дину называют трудоголи-
ком, но ценят прежде всего за её душевные 
качества. «В ней сочетаются бесконечная 
доброта и позитив, и в то же время стро-
гость и требовательность к себе и окружа-
ющим. Дина на нашем участке лучик света, 
она заряжает нас энергией и положитель-
ными эмоциями, всегда в отличном настро-
ении, с открытой душой и сердцем», – отме-
чают коллеги.

Наша героиня – прекрасная мама, любящая 
супруга и заботливая дочь. «Я очень доволь-
на своей жизнью. Говорят, счастливый чело-
век тот, кто с утра идёт с удовольствием на 
работу, а вечером возвращается домой с же-
ланием побыстрее обнять родных. Не мыслю 
себя без своей семьи. Мой супруг Фидан – для 
меня главная поддержка и опора. Он всегда 
рядом со мной, вместе с моей мамой поддер-
живают и мотивируют меня».

Видимо, поэтому у Дины хватает энергии 
на все. Ей часто говорят окружающие, что 

её внутренняя батарейка никогда не садится.  
А она лишь улыбается в ответ и подтвержда-
ет, что хочет успеть в жизни как можно боль-
ше, ведь каждый её момент уникален, пото-
му что никогда не повторится. От общения с 
многочисленными друзьями-вокалистами из 
разных регионов России она также черпает 
вдохновение, обменивается с ними идеями, 
фонограммами, впечатлениями о конкурсах 
и фестивалях. Главный зритель Дины – это 
сын Данис, он всегда смотрит её выступления.  
И это неудивительно, потому что Дина уча-
ствовала в концертах даже на девятом меся-
це беременности. Дочь Ульяна окончила му-
зыкальную школу и тоже часто выходила на 
сцену.
Заряжаться энергией нашей героине по-

могают и путешествия, семейные вылазки на 
природу. Правда, хорошо отдохнуть в лесах 
Ямала не дают то мошка, то комары. А место 
для пикника стоит выбирать с осторожностью, 
ведь медведей в тех краях немало. Поэтому от-
пуск Мифтаховы предпочитают проводить на 
малой родине – в Уфе. А речная прогулка на 
теплоходе в последний день отпуска уже дав-
но стала семейной традицией. «А ещё море!  
Я его обожаю, не могу без него. И для меня 

оно прекрасно в любое время года! Шум мор-
ского прибоя начинает снится мне уже в фев-
рале», – делится Дина. Почти каждый год они 
отправляются в автопутешествие, по дороге 
заезжая к многочисленным родственникам и 
друзьям. Посиделки за праздничным столом в 
кругу близких всегда заканчиваются песнями.

Но даже в отпуске дебютантка «Факела» 
репетирует, работает над вокалом – флешка 
с минусами всегда в её ручной клади. Она с 
самого детства любила музыку. Говорит, что, 
сколько себя помнит, всегда что-то напевала 
и пританцовывала. «Я четверть века на сце-
не, но каждый выход как первый раз. За один 
концерт я теряю два килограмма веса. Они, к 
сожалению, возвращаются потом, это уже 
проверено», – улыбаясь говорит Дина. Рецеп-
та от волнения у нее нет. Его и не может быть, 
считает вокалистка. «Если чувствуешь публи-
ку, то будешь переживать. Люди приходят 
на концерт с разным настроением, может 
быть, с какими-то проблемами. И моя глав-
ная задача – поддержать зрителя песней, по-
дарить хорошее настроение, зарядить пози-
тивом. Я получаю огромное удовольствие от 
сцены. Не представляю свою жизнь без неё, 
без музыки, без зрителя».

На фестивале «Факел» Дина Мифтахова 
хочет познакомить зрителя с культурой сво-
его народа, с мелодикой башкирского языка.  
В выборе песни ей помогал супруг. Да и сама 
Дина не раз уже убеждалась в том, что песню 
«Халкына» тепло принимает зритель – испол-
няя её, наша коллега завоевала множество на-
град на различных конкурсах. Верит, что и в 
Бишкеке ее выступление пройдет на отлич-
но. «Я буду исполнять песню о моём народе, 
моей прекрасной земле! Хочу, чтобы каждый 
любил свою Родину и уважал каждую нацио-
нальность и религию. Конечно же, я хочу по-
беды, как любой другой исполнитель. Ну, а 
там как Бог даст». 

Ульяна НАРИЦЫНА 

Дина Мифтахова, лауреат множества конкурсов 
вокалистов

Равиль Валиев на Петровской ярмарке ПАО «Газпром» 
в Санкт-Петербурге. Автор: Марина Сивакова

ВЫХОДИШЬ НА СЦЕНУ ПЕРЕД ЗРИТЕЛЕМ 
И ПРОИСХОДИТ МАГИЯ
Равиль Валиев, слесарь из Ямбургского управления энерговодоснабжения Уренгойского филиала, уже не первый раз представляет Общество 
на фестивале «Факел». В этом году он выступит в номинации «Вокал эстрадный» (соло) с песней Александра Панайотова «Непобедимый». 

ВОЗМОЖНОСТЬ ПОДЕЛИТЬСЯ 
СВОИМ ТВОРЧЕСТВОМ С МИРОМ
Ещё один представитель Общества на фестивале – Роман Михнев. Вот уже 8 лет работает  
в Северо-Кавказском филиале «Газпром энерго» в должности ведущего экономиста по 
материально-техническому снабжению. Его основная задача обеспечить предприятие 
материальными ресурсами, необходимыми для производственной деятельности. 

Ансамбль «Казачья воля» на закрытии 
IV Летней Спартакиады ООО «Газпром энерго»
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МНЕНИЕ 

Председатель конкурсной комис-
сии, заместитель генерального дирек-
тора по производству Алексей Под-
дубный выделил несколько работ 
участников, которые, по его мнению,  
также заслуживают внимания. 

«Рад, что моя оценка работы «Ноч-
ная смена» Эмиля Бахтиярова совпала с 
мнением других членов жюри. С точки 
зрения художественности эта работа, 
на мой взгляд, самая лучшая на конкурсе 
и первая в производственной номинации. 
В ней есть динамика. Видно, что человек 
в движении и производственный процесс 
на объекте не останавливается – из ды-
мовой трубы очень выразительно идет 
пар. Правильно выбран угол съёмки, есть 
перспектива. Кроме того, снимать в ноч-
ное время всегда технически сложно.  
И хотя мы не видим лица героя, но чув-
ствуется его мужественноть.

В номинации «Энергетика в объек-
тиве» одним из лидеров является Алек-
сей Торопов с работой «Сварочные ра-
боты». У фотографии большая глуби-
на резко изображаемого пространства. 
Автором идеально подобрана выдерж-
ка – виден даже путь каждой летя-
щей искорки и как замер дым. Эта фо-
тография где-то даже завораживает. 
Получить такой четкий и выразитель-
ный кадр, при этом не засветив яркой 
вспышкой сварки весь кадр – способен 
не каждый фотограф. По технике вы-
полнения это довольно тяжело. 

Я отметил также снимок Артёма 
Ерёмина «Подготовка к началу движе-
ния» (о герое фотографии – стр. 4).  
Фотография статична, но создаётся 
полное ощущение, что машина сейчас 
поедет. Восхищают переданные эмо-
ции, лицо, момент, который удалось 
поймать автору. Казалось бы, у води-
теля строгий взгляд, но заметна легкая 
улыбка. Видно, что он любит свою ра-
боту. Ну и что немаловажно для корпо-
ративного конкурса, здесь присутству-
ют смысл и безупречность в идентифи-
кации компании.

В номинации «Цветы природы» вы-
делил для себя фотографию Алексан-
дра Буханова «Пчела за работой». Изо-
бражение пчелы вызвало у меня ассоци-
ацию с нашими работниками – они, как 
и пчела-труженица, работают в поте 
лица. Фотография выполнена в режиме 
макросъёмки. Такой кадр с насекомыми 
всегда сложно поймать в живой приро-
де. По резкости, по технике и по компо-
зиции – хорошая работа. 

Невозможно обойти стороной сни-
мок Анны Расуловой «Цветок лотоса». 
Шикарно выловлен луч солнца, который 
фокусируется на цветке. Великолепно 
построена композиция. 

Сочетание природного явления и про-
изводственного объекта очень хорошо 
отражены в фотографии Татьяны Кор-
неевой «Начало и конец». Красивая ра-
дуга снята вечером при малой освещён-
ности. При этом выдержка, четкость, 
диафрагма подобраны так, что, несмо-
тря на тень в нижней части снимка, 
видна даже рябь на воде.

В работе Евгения Нагайцева «Снеж-
ная пустыня» немного цветов, в основ-
ном различные оттенки белого. Найти 
цвета природы в яркой, например, гор-
ной местности – несложно, а попробуй-
те найти их в белой мгле. Фотография 
сделана против солнца, в контровом све-
те. При этом технически выполнена до-
вольно серьёзно, потому что все тени и 
следы на снегу сохранены». 

В этом году фотоконкурс стартовал 1 июня и продлился все лето. Его целью стали 
демонстрация творческого потенциала 

работников, популяризация рабочих специаль-
ностей, представленных в компании, а также 
выявление и поощрение участников с особым, 
чутким восприятием окружающей среды. Все 
конкурсные работы опубликованы в фотога-
лерее на корпоративном сайте. 

ПОБЕДИТЕЛИ И ПРИЗЁРЫ
В номинации «Энергетика в объективе» 

(фотопортрет работника в брендированной 
спецодежде на рабочем месте) места распре-
делились следующим образом: 
●  1 место: Эмиль Бахтияров (Иркутский  
филиал) – «Ночная смена»;

●  2 место: Алексей Торопов (Уренгойский  
филиал) – «Сварочные работы»;

●  3 место разделили между собой: Анна  
Расулова  (Южный филиал)  с  работой 
«Сварщик»  и Артём Ерёмин  (Южно- 
Уральский филиал) с фото «Подготовка  
к началу движения».
Самой любимой у наших работников еже-

годно является номинация, посвященная кра-
соте мира вокруг, – «Цвета природы». Кон-
куренция среди участников была высокой. 
И работы следующих фотолюбителей боль-
ше всего пришлись по душе компетентно-
му жюри:
●  1  место:  Серк  Кубисенов  (Южный  
филиал) – «Горы»;

●  2 место присуждено двум участникам: 
Алексею Колесникову (Уренгойский фи-
лиал) с работой «Отпуск – далекий берег» 
и Анне Расуловой (Южный филиал) с фото  
«Цветок лотоса»;

●  3  место  жюри  удостоили  также  две  
работы: «Снежную пустыню» Евгения  
Нагайцева (Уренгойский филиал) и «ЛЭП в  
горах Кавказа» Марии Кулагиной (Северо- 
Кавказский филиал).

С этого года в конкурсе появилась новая 
видеономинация «Люди „Газпром энерго“» 
(ролик с работником во время рабочего про-
цесса в брендированной спецодежде). Успеш-
ными первопроходцами стали работники ИТЦ 
Максим Кильметьев и Анна Митина с видео 
«Строительный контроль».

«Цветок лотоса», фото Анны Расуловой

«Горы», фото Серка Кубисенова

«Ночная смена», фото Эмиля Бахтиярова

«Сварочные работы», фото Алексея Торопова 

ЭНЕРГЕТИКА В ОБЪЕКТИВЕ
Завершился традиционный корпоративный фотоконкурс «Энергетика в объективе», 
проводимый ежегодно при поддержке ОППО «Газпром энерго профсоюз». 
Из большого числа работ, поступивших на конкурс от работников Общества, 
жюри отобрало 11 самых художественно-наполненных.

Полосу подготовила Вячеслава ИВАНОВА 

Хочется отметить боль-
шое разнообразие сюжетов 
и жанров, от классическо-

го пейзажа до жанровых портретов. 
Есть как любительские работы, так 
и работы, выполненные на вполне про-
фессиональном уровне. Главное досто-
инство – независимо от качества тех-
ники и уровня фотографа работы смо-
треть интересно, а это самое важное 
в фотографии. Для себя выделил рабо-
ты Анны Расуловой – и замечательный 
«Цветок лотоса» в номинации «Цве-
та природы», и портреты в номинации 
«Энергетика в объективе».

Ростислав Машин – фотограф, пре-
подаватель. Член правления Союза фото-
графов дикой природы. Лауреат россий-
ских и международных фотоконкурсов. 
Член жюри корпоративного фотоконкур-
са «Энергетика в объективе»
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Каждый из нас покупает товары, услу-
ги для личного пользования, а может 
ли работник юридического лица поку-

пать товары, работы, услуги для своей орга-
низации? Может, если он является штатным 
сотрудником организации, наделён правом 
получать подотчётные денежные средства. 
Такое право закрепляется в ежегодном при-
казе как в Администрации, так и в филиалах  
Общества. В приказе кроме списка работни-
ков, получающих денежные средства в по-
дотчёт, указываются цели выдачи подотчёт-
ных сумм, например расходы на содержание 
и обслуживание автомобилей, оплата хозяй-
ственного инвентаря, оплата выполненных 
разовых работ, оказанных услуг. При этом 
покупка через подотчётное лицо возможна 
только в случаях крайней необходимости, 
когда задержка оплаты товаров, работ, услуг 
может повлиять на непрерывность производ-
ственной деятельности. Работники, которым 
выданы денежные средства для оплаты то-
варов, работ и услуг в интересах организа-
ции, именуются «подотчётные лица» – это 
бухгалтерский термин. Выдать денежные 
средства под отчёт лицу, не являющемуся 
сотрудником организации, в общем случае 
нельзя. На основании заявления на выдачу 
денежных средств последние выдаются по-
дотчётному лицу путём перечисления на его 
банковскую карту, на срок не более 15 дней. 
Передавать подотчётные деньги от одного 
лица другому нельзя. Подотчётное лицо обя-
зано соблюдать лимит расчётов наличными 
с организациями и ИП, который составля-
ет не более 100 тыс. руб. Действуя от имени 
организации при приобретении товаров, ра-
бот, услуг, подотчётное лицо обязано офор-
мить в бухгалтерии доверенность по фор-
ме М-2. Это связано с тем, что передающая 

сторона – продавец (исполнитель) – должна 
иметь возможность убедиться, что испол-
няет обязательство уполномоченному лицу 
покупателя (Заказчика). А полномочия ли-
ца представлять организацию подтвержда-
ет доверенность. 

При наличии доверенности у подотчётного 
лица продавец (исполнитель) обязан выдать 
счёт-фактуру на имя организации, что позво-
лит избежать налоговых рисков при принятии 
НДС к вычету. Работник, потративший свои 
деньги на производственные, хозяйственные 
нужды организации, имеет право на компен-
сацию понесённых расходов, но при условии, 
что расходы согласованы с руководителем  
администрации, филиала. 
Согласование произведённых расходов, 

оплаченных собственными средствами с по-
следующим их возмещением, исключит споры 
об их компенсации. Об израсходовании полу-
ченных сумм подотчётное лицо обязано отчи-
таться, для этого нужно оформить авансовый 
отчёт в срок, не позднее трёх рабочих дней по 
истечении срока, на который выданы деньги. 
К авансовому отчёту подотчётное лицо при-
лагает бумажные кассовые чеки, распечатки 
электронных, оригиналы иных документов, 
подтверждающих расход денег. 

При получении чека ККТ подотчётное ли-
цо проверяет обязательные реквизиты, вклю-
чая название и стоимость каждого товара,  
QR-код. Остаток неиспользованного аванса 
удерживается из заработной платы подотчёт-
ного лица за текущий месяц. Сумма перерас-
хода возмещается подотчётному лицу на его 
банковскую карту после утверждения аван-
сового отчёта руководителем. 
Случаются ситуации, когда работник не 

возвращает выданные ему подотчётные сум-
мы или когда подотчётные суммы не были 

потрачены на оплату расходов организации 
и при этом остались в распоряжении работ-
ника, тогда просроченная сумма долга обла-
гается налогом на доходы физического лица 
(НДФЛ) за счёт работника и страховыми взно-
сами (СВ) за счёт работодателя. Например, 
работник уволился и не представил авансо-
вый отчёт, а организация не удержала из зар-
платы подотчётные суммы, тогда возникает 
объект налогообложения подотчётных сумм 
НДФЛ, СВ. Работник уволился, и у организа-
ции нет возможности удержать НДФЛ из его 
доходов, тогда организация в срок не позднее 
25 февраля следующего года письменно со-
общает работнику и налоговому органу о не-
возможности удержать НДФЛ, о суммах до-
хода, с которого не удержан НДФЛ, и сумме 
неудержанного НДФЛ. Бывшему работнику 
придётся самостоятельно заплатить НДФЛ в 
бюджет. Ещё пример, работник потерял чеки 
и квитанции, и в этом случае с подотчётных 
сумм придётся заплатить НДФЛ и СВ. 

Подотчётные суммы выдаются работникам 
и на командировочные расходы. Для выдачи 
в подотчёт на срок командировки не требует-
ся оформлять отдельный приказ, но работник 
обязан оформить смету затрат, на основании 
которой он получит денежные средства. В те-
чение трёх рабочих дней после возвращения 
из командировки работник обязан предоста-
вить в бухгалтерию авансовый отчёт, все до-
кументы, подтверждающие расходы. Если ра-
ботник не представил авансовый отчёт за ко-
мандировку, то считается, что подотчётную 
сумму он не вернул. Последствия будут те 
же, что и в общем случае при невозврате ра-
ботником подотчётной суммы, при утере до-
кументов. Напоминаем, что важно оформлять 
авансовые отчёты в срок, не терять докумен-
ты по произведённым расходам и проверять 
правильность их заполнения.

Бухгалтерия  

БУХ В ПОМОЩЬ

В этом слове или вторую «д» поста-
вят или буквы «н» лишат, а то и во-
все «а» на «е» заменят. Если речь идёт 
о не новом предмете, который был в 
употреблении, то правильно: «поде-
ржанный». Так как это причастие, об-
разованное от глагола «подержать». 
А вот краткая форма пишется с од-
ной «н»: машина подержана. Если 
мы говорим о человеке, который по-
лучил поддержку, то следует писать 
две «д», так как слово образовано от 
глагола «поддержать».

Слово заимствовано в 1990-е годы из ан-
глийского языка. Crash – «столкновение» 
и test – «испытание». Так называют ис-
пытание автомобилей и других средств 
на безопасность. Несмотря на то что в 
английском языке написание раздель-
ное, мы пишем через дефис. При изме-
нении сложного слова склоняется толь-
ко вторая часть. 

Слово пришло в русский язык из ан-
глийского:  test drive – «пробная по-
ездка», когда автомобиль берут для 
оценки его ходовых качеств и разных 
свойств. Английское слово распростра-
нялось так быстро, что совсем вытес-
нило русское. А согласно Корпусу рус-
ского языка, в обиходе оно чуть больше 
20 лет. Сложное слово пишется че-
рез дефис, при изменении склоняется 
вторая часть. Если вы хотите сказать, 
что взяли на проверку несколько ма-
шин, то предпочтительно: тест-драйв  
новых автомобилей.

Ксения МУРАВЬЁВА 

Постоянная рубрика «Говорим правильно» в 
этом номере посвящена приближающемуся 
Дню автомобилиста. Разбираемся, как 
правильно пишутся и употребляются слова, 
которые каждый день на слуху. 

ХОББИ 8 ГОВОРИМ ПРАВИЛЬНО

Тест-драйв

Краш-тест

Подержанный 

ДЕНЕЖНЫЕ РАСЧЁТЫ ПОД ОТЧЁТ

СМОТРИ, ЧТО В ЛУКОШКЕ
Лето закончилось, а грибной сезон – нет, и продлится он до поздней осени. Этот год, вопреки 
всем прогнозам, порадовал любителей «тихой охоты» хорошим урожаем лисичек, опят и белых. 
Собиратели каждый раз возвращались домой с полными корзинками. Любители «тихой охоты» – 
сотрудницы Надымского и Уренгойского филиалов поделились своим лесным «уловом».

Сотрудница Надымского филиала Елена 
Тяпкаева в этом сезоне несколько раз 
уходила из леса с лукошком, до верху 

наполненным подосиновиками и подберё-
зовиками. 

 «Я родилась в посёлке Пангоды и с дет-
ства любила собирать грибы. Наступление 
грибного сезона на Крайнем Севере все ждут 
с нетерпением, ведь Ямал очень богат гриба-
ми и ягодами. «Тихая охота» очень захваты-
вает – гуляешь, дышишь свежим лесным воз-
духом, наслаждаешься природой. А каждому 
найденному грибочку радуешься как ребёнок. 
Последние два года выдались неурожайными, 
но лето 2024 года побаловало северян изобили-
ем лесных даров», – рассказала Елена Тяпкаева.

Сотрудница Уренгойского филиала Елена 
Панчилова шесть раз ходила на «тихую охо-
ту». Можно было бы хоть каждые выходные 
дни выбираться на природу, но переменчивая 
погода вносила свои корректировки. 

«В осеннюю пору к истинно мужским раз-
влечениям, рыбалке и охоте, добавляется за-
нятие, способное увлечь всю семью. У мно-
гих есть излюбленные места, куда выезжа-
ют в грибной сезон. На просторах тундры 
найдётся гриб для любого ценителя: масля-
та, подберёзовики, боровики, подосиновики. 
В каждом дворе видно грибников, возвраща-
ющихся с полными корзинами, уставших, но 
довольных», – поделилась Елена Панчилова.

Елена ТЯПКАЕВА, 
Елена ПАНЧИЛОВА
Фото авторов  

Сотрудница Уренгойского филиала Елена Панчилова 
во время сбора грибов заметила маленького мухомора. 
Красив, но ядовит

Сотрудница Елена Тяпкаева собрала богатый урожай 
грибов


